Medio	La Tercera
Fecha	2-09-2011
Mención	Carta al director de los académicos Eduardo
	Molina y Sebastián Kaufmann. Se refieren a las
	declaraciones de Arturo Martínez.

Declaraciones de Arturo Martínez

Señor director:

Las declaraciones de Arturo Martínez, en las que acusa a los profesores de filosofía de llenar la cabeza de los alumnos con ideas que incitan a la violencia, constituyen una buena ocasión para reflexionar sobre el papel de la filosofía en la educación escolar chilena, y la relación entre filosofía y violencia.

Convenga quizás comenzar con un dato: las clases de filosofía se reducen a tres horas semanales en tercero y cuarto medio en la educación científico-humanista, y a cero en la técnico profesional. Como consecuencia, es muy probable que los estudiantes que hacen desmanes apenas conozcan algo de esta disciplina o sencillamente jamás se hayan sentado en una clase de filosofía.

El ejercicio filosófico no es violento en la medida que la principal "arma" de la filosofía es el diálogo. La filosofía, en ese sentido, es la negación de toda forma de violencia. Niega la violencia de la exclusión en la medida que, en filosofía, lo que importa son los argumentos, por lo que todos tienen el mismo derecho a debatir. Niega la violencia de la amenaza, en cuanto en ella sólo vale la fuerza de las razones, siendo impotente cualquier amedrentamiento. Niega la violencia de la descalificación y la discriminación, en la medida que las ideas valen con independencia de quien las ofrece.

Palabras como las del señor Martínez delatan, tal vez, el fruto de un sistema educacional hostil a la filosofía: miedo al pensamiento, temor a la libertad y poca por reflexionar, dialogar, aprender y crear.

Eduardo Molina Cantó

Director Dpto. de Filosofía, U. Alberto Hurtado

Sebastián Kaufmann Salinas Director de Pedagogía en Filosofía, UAH

Señor director:

Si Arturo Martínez descalificó a los profesores de filosofía y Jaime Gajardo ofendió al judaísmo, ¿con qué frase para el bronce nos saldrá algún otro líder sindical?

Julio Rojas